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[木本]くまもと森都心プラザがオー

プンしました。再開発事業の視点か

ら経緯と位置づけについてお話を

伺います。

[倉永]はじめに、くまもと森都心プ

ラザの概要を申しあげますと、地下1

情報センター等の複合施設を整備

することになりました。

再開発事業の民間事業者は、公

募による事業提案競抜によって、森

ビル都市企画捕を代表構成員とす

るAbilityllグループに決定しました。

くまもと森都心プラザプラザ図書館/概要

- 所在地/熊本市春日 1 丁目 14番1 寺

・ T E L /096-355-7401 (代表)
・ 開館時間/月曜日~土曜日は、 9時30分~20時00分

日曜、祝日は、 9時30分~18時00分

・ 休館日/毎月第3水曜(祝日を除く)、年末年始、特別整理日 (7日以内)

・ U R L /http://stsplaza.jp/ 

定しましたが、議会の理解を得られ

ず平成19年3月に「情報交流施設

基本計画」を新たに策定し、新しい

図書館運営(設備・サービスも含む)

の具体策を検討しました。当時、全

国の先進館では IIT・システム化J I指

書館を視察し、運営状況に感銘を 民間事業者の提案はすばらしい内 定期ミーティングのなかで情報共有・ は多くの方々に喜んで利用いただ

受け、指定管理者の導入に正式な 容ばかりです。しかしながら、実際 課題解決に取り組んでいきたいと ければと思".ます。

ゴーサインを打ち出しました。応札 のサービス・運営に当たり、公の立場、 思います。 周辺地区の住民をはじめ、駅前

の結果、 6社の共同企業体が指定 民の立場にギャップがありました。 周辺の専門学校や予備校、JRを利

管理者として運営します。 熊本市では複合施設の指定管理 [木本]最後に、今後の期待・展望 用する学生やビジネスマン、熊本を

指定管理者の運営仕様書作り 者制度を導入したのは今回が初め について伺います。 訪れた方々の情報交流の起点とな

や応札、契約や打ち合わせの各プ てです。前例もなく、そのギャップを [倉永]平成23年10月に図書館、ホ り賑わいを創造し、熊本の地域力が

ロセスには、多くの課題にぶつかり 埋めていくのに、協議の積み重ねで ール、観光・郷土情報センターが開 体現できる場として期待しています。

ました。 解決していきました。 館し、平成24年春には民間テナント、 是非、熊本にお越しの際、くまもと森

今回の施設運営には市の駐在 35階建て高層マンションなどの再開 都心プラザへお立ち寄りください。

[木本]課題とはなんだったのでしょ 職員はゼロですが、指定管理者の 発地区全体がグランドオープンします。

うか。 チェック・モニタリングは定期的に実 正直指定管理問入に関して I ~木本]本日は貴重なお時蜘

[倉永]指定管理者の応募頂いた 施していきます。基本的には月lの 期待と不安はありますが、最終的に ただきまして、ありがとうございました。

階・地上6階建ての再開発ビルです。 | 施設の内装工事は、地元の建設業 | 定管理者J Iビジネス支援」等の運

約34万冊の収蔵能力を持ち、全国 | 者が請負っています。 I 営が進展し、それらの施設・運営を

初のビジネス支援センター併設の図 I I 視察することで、見識や知識を高め

書館や約500席のホール、駅前の I [木本]くまもと新都心プラザに新図 | ていき、具体的な計画立案の参考

玄関口としての観光・郷土情報セン

ターを配置してしぜす。

再開発事業については、平成16

年に組合施行から市施行に転換し、

駅周辺の整備については平成17

年に熊本県と熊本市が熊本駅周

辺都市整備計画を策定しました。

賑わい創造の再開発拠点づくり

くまもと森都心プラザ、
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木本拓郎
(金剛株式会社企画チームチームリーダー)

写真は、くまもと森都心プラザ提供

熊本駅東口の正面に位置する東A

地区では、市が事業主体となって

民間の活力を活かした市街地再開

発事業を進めることになります。

平成23年春の九州新幹線の全

線開業、政令指定都市の指定を見

据えて、平成 19年3月に情報交流

施設基本計画を策定し、くまもと森

都心プラザの概要地雷まとまります。「人、

情報、文化が交流し、豊かさと活力

を生み出す情報交流拠点J を基本

コンセプトとし、訪れる人の好奇心を

くすぐる「知の拠点」を目指すことを

打ち出しました。この「知」をキーワ

ードに図書館とホール、観光・郷土

書館が開館しました。

[倉永]熊本市立図書館に言及す

ると、分館・公民館図書室を含める

と18箇所のネットワークを有します。

開館して約30年経ち、これまで市民

の皆様から新たな図書館整備につ

いての要望を受け、市議会にて議

論いただいていましたが、具体的な

計画には足踏みしていました。

平成18年3月に I (仮称)熊本市

図書・情報センター基本計画」を策

になりました。

[木本]今回の施設運営は、指定

管理者を導入されました。

[倉永]図書館の運営においては、

直営・業務委託・指定管理者の運

営手法について、市議会をはじめ

準備室においても多くの議論の時

間を費やしました。コストパフォーマ

ンスの比較を行いながら、最終的に

は熊本市長が東京・千代田区立図


